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K
omisi Pemilihan Umum (KPU) telah menetapkan 17 partai politik (parpol) peserta Pemilu 

2024. Tiga di antaranya parpol baru yaitu Partai Gelora Indonesia, Partai Buruh, dan Partai 

Kebangkitan Nusantara (PKN).  Meski masih terdengar asing di telinga masyarakat, 

pendatang anyar tersebut optimistis bisa meraih kursi di Senayan atau DPR RI. Jalan lebih curam 

dilalui Partai Ummat. Sebagai satu-satunya partai baru yang gagal dalam veri�ikasi, perjuangan 

untuk mencantumkan nama di kertas suara pun masih berat dan panjang. Di hari kedua mediasi 

Partai Ummat dengan Komisi Pemilihan Umum (KPU), Selasa (20/12/2022) di kantor Badan 

Pengawas Pemilu (Bawaslu), diskusi berlangsung lebih alot. Meski pada akhirnya setelah 5 jam 

pertemuan dicapai kesepakatan untuk dilakukan proses veri�ikasi ulang di 16 kabupaten/kota. 

Pekerjaan Rumah (PR) besar pun menanti, karena  veri�ikasi ulang dijadwalkan mulai 25 

Desember 2022 dan berakhir dengan penetapan status keikutsertaan Partai Ummat di Pemilu 

2024 pada 30 Desember 2022. Artinya, Amien Rais Cs hanya punya waktu 5 hari saja untuk 

persiapan. Pemilu 2024 memang akan menjadi pesta demokrasi penuh 'tikungan tajam' bagi 

semua pihak termasuk penyelenggaran Pemilu. Sebab dilaksanakan di tahun yang sama baik itu 

Pemilihan Presiden (Pilpres), Pemilihan Legislatif (Pileg) hingga Pemilihan Kepala Daerah 

(Pilkada). Bagi partai, mesin politik tentu dibutuhkan untuk bekerja lebih keras 

dibanding Pemilu-Pemilu sebelumnya. Bahkan 3 partai lama patut waswas. Sebab 

menurut survei Partai NasDem, Partai Amanat Nasional (PAN), dan Partai 

Persatuan Pembangunan (PPP) bisa saja terdepak dari Gedung Kura-kura. Hati-

hati.

(Baca	Hal	11)
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PROVINSI	NUSA	TENGGARA	TIMUR:
1. Kabupaten Kupang
2. Kabupaten Timor Tengah Selatan
3. Kabupaten Manggarai Timur
4. Kabupaten Alor
5. Kabupaten Sumba Barat
6. Kabupaten Lembata
7. Kabupaten Sabu Raijua

PROVINSI	SULAWESI	UTARA:
1. Kabupaten Bolaang Mongondow
2. Kabupaten Minahasa
3. Kabupaten Minahasa Utara
4. Kabupaten Minahasa Tenggara
5. Kabupaten Bolaang Mongondow Utara
6. Kabupaten Bolaang Mongondow Timur
7. Kabupaten Bolaang Mongondow Utara
8. Kota Manado
9. Kota Bitung
10. Kota Tomohon
11. Kota Kotamobagu

Goverment (Hal.2) 
Saat KPK 'Obok-obok' 

DPRD Jatim Lagi, 
Luhut  Bilang OTT 

Tak Bagus

KABUPATEN/KOTA YANG HARUS DIPENUHI 
PERSYARATANNYA OLEH PARTAI UMMAT:
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SURABAYA-Petugas Komisi Pem-
berantasan Korupsi (KPK) selama dua 
hari ini terus mengobok-obok DPRD 
J a t i m .  S e t e l a h  s e b e l u m n y a 
menggeledah sejumlah ruangan serta 
Kasubbag Rapat & Risalah Afif, pada 
Selasa (20/12/2022) pemeriksaan 
beberapa ruangan di lanjutkan, 
termasuk mobil Toyota Velfire milik 
Wakil Ketua DPRD Jatim Sahat Tua 
Simanjuntak. Mobil dengan pelat 
nomor L 9 itu sebenarnya sudah 
terparkir di Kantor DPRD Jatim sejak 
Rabu (14/12/2022) lalu dan diketahui 
digunakan Sahat sehari-hari.

Selama 5 jam penggeledahan , 
petugas KPK tampak membawa 6 
k o p e r  k e l u a r  d a r i  D P R D 
Jatim.Sementara, segel KPK di ruangan 
Wakil Ketua DPRD Jatim Sahat Tua 

Simanjuntak sudah dilepas, termasuk 
ruangan Kasubbag Rapat & Risalah 
Afif dan ruang monitor CCTV. Dari 
informasi yang dihimpun , petugas 
KPK memeriksa seluruh ruangan 
fraksi di DPRD Jatim.

Kabag Pemberitaan KPK Ali Fikri 
menyebutkan penggeledahan yang 
dilakukan Senin (19/12/2022), 
petugas menemukan bukti dokumen 
dan bukti elektronik. Semua yang 
d i a m a n ka n  te rka i t  ka s u s  ya n g 
m e n j e r a t  S a h a t  T u a 
S i m a n j u n t a k ." D i t e m u k a n  d a n 
diamankan antara lain berbagai 
dokumen, barang bukti elektronik dan 
sejumlah uang," kata Ali Fikri kepada 
w a r t a w a n  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(20/12/2022).

Di tengah hiruk-pikuk di Surabaya, 

di Jakarta Menteri Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi, Luhut 
Binsar Panjaitan malah menilai, 
operasi tangkap tangan (OTT) yang 
d i j a l a n k a n  K P K  t i d a k l a h 
bagus.Menurutnya, OTT itu membuat 
negara terlihat buruk, padahal yang 
membuka peluang para pejabat itu 
terkena OTT KPK adalah negara 
sendiri, karena tidak menggunakan 
sistem digital dalam pengelolaan 
keuangan baik di tingkat pusat 
maupun daerah.

"Jelek buat kita dong, karena kita 
bikin peluang ada OTT. Kalau semua 
digitalize kan enggak mungkin lagi 
OTT, bagus kan," kata Luhut acara 
Peluncuran Aksi Pencegahan Korupsi 
2 0 2 3 - 2 0 2 4  d i  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(20/12/2022).

Luhut mengatakan OTT ini tidak 
b a g u s  b a g i  n e g a r a  l a n g s u n g 
dihadapkan Ketua KPK Firli Bahuri 
d a l a m  a c a r a  P e l u n c u r a n  A k s i 
Pencegahan Korupsi 2023-2024 di 
Thamrin Nine Ballroom Jakarta. 
K a r e n a  i t u ,  d i a  m e n e k a n k a n 
pentingnya pencegahan."Kita nggak 
usah bicara tinggi-tinggilah. OTT-OTT 
ini kan nggak bagus sebenarnya. Buat 
negeri ini jelek banget. Tapi kalau kita 
digital life, siapa yang mau melawan 
kita," ujar Luhut.

O l e h  k a r e n a n y a ,  L u h u t 
mengingatkan KPK ke depannya 
jangan sedikit-sedikit melakukan OTT. 
Sebab, menurutnya tidak ada manusia 
di dunia ini yang murni terlepas dari 
kesalahan."Jadi kalau kita mau bekerja 
dengan hati, ya kalau hidup-hidup 
sedikit bolehlah, kita kalau mau 
bersih-bersih amat di surgalah kau," 
ujar Luhut.

Kendati begitu, dia optimistis, jika 
p e n g e l o l a a n  ke u a n g a n  n e g a ra 
dilakukan dengan digitalisasi dan 
setiap transaksi menjadi semakin 
transparan, maka tindak pidana 
korupsi itu bisa dicegah."Jadi KPK 
jangan pula sedikit-sedikit tangkap 
tangkap, ya lihat-lihatlah. Tapi kalau 
digitalisasi ini sudah jalan tidak akan 
bisa main-main," imbuhnya.

Tidak	Diukur	dari	Jumlah	Kasus
K e t u a  K P K  F i r l i  B a h u r i 

mengatakan kinerja institusinya tidak 

diukur dari pengungkapan kasus 
ataupun penahanan pelaku korupsi. 
Menurutnya, kinerja KPK dilihat dari 
pencegahan yang dilakukan agar kasus 
korupsi tidak terjadi.

Dalam kesempatan i tu  F ir l i 
mengakui pentingnya pencegahan 
korupsi. Menurutnya, pencegahan 
h a r u s  d i l a k u k a n  d a l a m  u p aya 
pemberantasan korupsi."Pencegahan 
korupsi menjadi penting karena, 
melalui pencegahan, maka kita telah 
menyelamatkan potensi kerugian 
negara. KPK telah menyelamatkan 
kurang lebih kerugian negara Rp 57,9 
triliun tahun 2022," tuturnya.

Karena itu, rencana aksi Stranas PK 
periode 2021-2022 yang sebelumnya 
terdiri atas 12 rencana aksi, kali ini 
ditambahkan tiga fokus. Stranas PK 
2023-2024 akan fokus dengan tiga hal 
yang dijabarkan dalam 15 rencana 
aksi.

"Hari ini juga kita mencanangkan 
terkait rencana aksi Stranas PK tahun 
2023-2024, yang ada tiga fokus yang 
dijabarkan dalam 15 rencana aksi," 
ungkap Firli.Tiga fokus itu adalah 
perizinan dan tata niaga, keuangan 
negara, serta reformasi birokrasi dan 
penegakan hukum. 

Menanggapi itu, Anggota Komisi III 
D P R  H a b i b u ro k h m a n  m e m i n t a 
pernyataan Luhut dipahami secara 
utuh.Apalagi, kata Habiburokhman 
j i k a  L u h u t  l a n g s u n g  d i t u d i n g 
antiberantas korupsi hanya karena 
pernyataannya mekinta tidak lagi ada 
OTT.

"Kita jangan respons pernyataan 
Pak LBP (Luhut Binsar Panjaitan) 
s e p o t o n g - s e p o t o n g  l a l u  b u a t 
judgement, beliau anti pemberantasan 
korupsi," kata Habiburokhman kepada 
wartawan, Selasa (20/12/2022).

“Kalau saya baca lengkap maksud 
beliau bagus, yakni maksimalkan 
pencegahan dengan digitalisasi. Jadi 
kalau semua proses pengadaan dan 
pelayanan sudah didigitalisasi maka 
s e m a k i n  m i n i m  p e l u a n g 
penyimpangan," kata Habiburokhman. 
Habiburokhman kemudian men-
c o n to h k a n  p e n e ra p a n  ko n k re t 
p e n c e g a h a n  d e n g a n  s i s t e m 
digitalisasi, ialah penerapan tilang 
elektronik atau electronic traffic law 
enforcement (ETLE).

Saat KPK 'Obok-obok' DPRD Jatim Lagi, 

Luhut  Bilang OTT Tak Bagus

Mobil	Toyota	Velfire	milik	Wakil	Ketua	DPRD	Jatim	Sahat	Tua	Simanjuntak	tersangka	
kasus	suap		yang	terparkir	di	Kantor	DPRD	Jatim	sejak	Rabu	(14/12/2022)	diperiksa	KPK	pada	

Selasa	(20/12/2022).	(Foto	:	istimewa)
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JAKARTA-Mahkamah Konstitusi (MK) 
mencabut kewenangan DPR RI untuk 
menentukan daerah pemilihan (dapil) 
anggota legislatif DPR RI dan DPRD RI. 
Sebelumnya, kewenangan ini dikunci 
dalam Lampiran III dan IV Undang-
undang Nomor 7 Tahun 2017 tentang 
Pemilu, di mana lewat beleid itu, DPR 
RI sudah menentukan dapil pileg DPR 
RI dan DPRD provinsi. Sementara itu, 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI 
hanya berhak menentukan dapil pileg 
DPRD kota dan kabupaten. 

Putusan ini dibacakan oleh Ketua 
M K  A nwa r  U s m a n  p a d a  S e l a s a 
(20/12/2022) atas permohonan yang 
s e b e l u m n y a  d i l a y a n g k a n 
Perkumpulan untuk Pemilu dan 
D e m o k ra s i  ( Pe r l u d e m ) .  D a l a m 
p u t u s a n  i t u ,  M K  m e nye ra h ka n 
kewenangan penetapan dapil DPR RI 
dan DPRD provinsi ke tangan KPU RI. 

MK memutuskan Pasal 187 ayat 
(5) tentang pendapilan DPR RI dan 
189 ayat (5) UU Pemilu tentang 
pendapilan DPR dan DPRD provinsi 
bertentangan dengan UUD 1945. MK 
mengubah Pasal 187 ayat (5) menjadi 
b e r b u n y i  " D a e r a h  p e m i l i h a n 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 
dan jumlah kursi setiap daerah 
pemilihan anggota DPR sebagaimana 
dimaksud pada ayat (2) diatur dalam 
Peraturan KPU". 

Lalu, Pasal 189 ayat (5) diubah jadi 
b e r b u n y i  " D a e r a h  p e m i l i h a n 
sebagaimana dimaksud pada ayat (1) 
dan jumlah kursi setiap daerah 
pemilihan anggota DPRD provinsi 
sebagaimana dimaksud pada ayat (2) 
diatur di dalam Peraturan KPU". 

Mahkamah juga menyatakan 
Lampiran III dan IV yang mengunci 
daftar dapil DPR RI dan DPRD provinsi 
tidak berkekuatan hukum mengikat. 

Pemberian kewenangan kepada KPU 
RI menata dapil pileg DPR RI dan 
DPRD provinsi dilakukan untuk 
Pemilu 2024. "Penentuan daerah 
pemilihan dan evaluasi penetapan 
jumlah kursi di masing-masing daerah 
pemilihan sebagaimana dimaksudkan 
dalam Putusan a quo dilaksanakan 
untuk kepentingan penyelenggaraan 
Pemilihan Umum Tahun 2024 dan 
pemilihan umum selanjutnya," tulis 
amar putusan Mahkamah. 

Sebelumnya, dalam gugatan yang 
di layangkan,  Perludem menilai 
dikuncinya dapil DPR RI dan DPRD 
provinsi oleh parlemen dalam UU 
Pemilu tak sesuai dengan asas aturan 
penyusunan dapil. Penguncian dapil 
ini juga dianggap menimbulkan 
kontradiksi dalam UU Pemilu, sebab 
beleid yang sama memberi kewenangan 
KPU RI mengatur pendapilan, namun 
lembaga penyelenggara pemilu itu 
cuma diberi wewenang mengatur 
dapil pileg DPRD kota/kabupaten. 

P e r l u d e m  j u g a  m e n i l a i , 
penguncian dapil ini dalam UU Pemilu 
yang diteken tahun 2017 tidak sesuai 
d e n g a n  p e r ke m b a n g a n  j u m l a h 
penduduk. Padahal, penentuan dapil 
y a n g  b e r u j u n g  p a d a  j u m l a h 
kursi/representasi di parlemen sangat 
bergantung pada jumlah dan sebaran 
penduduk. Hal ini dianggap melanggar 
asas proporsionalitas pemilu.

KPU	Segera	Mengkaji
Terpisah,  Koordinator Divisi 

Teknis Penyelenggaraan Pemilu KPU 
RI, Idham Holik, menyebut pihaknya 
siap mengkaji putusan Mahkamah 
Konstitusi  atas  perkara nomor 
80/PUU-XX/2022. "Divisi Teknis akan 
melakukan kajian terhadap putusan 
Mahkamah Konstitusi yang dibacakan 
pada siang hari ini dan hasil kajian 
tersebut kami akan melaporkan ke 

d a l a m  f o r u m 
r a p a t  p l e n o ," 
k a t a  I d h a m 
k e p a d a 
w a r t a w a n , 
S e l a s a 
(20/12/2022). 

D e n g a n 
putusan MK ini, 
maka pendapilan 
DPR dan DPRD 
provinsi  t idak 
l a g i  m e r u j u k 
pada daftar dapil 
y a n g  t e l a h 
d i k u n c i  p a d a 
Lampiran III dan 
IV UU Pemilu, 
melainkan lewat Peraturan KPU. 
"Kami akan berkoordinasi dengan 
Divisi Hukum tentang legal drafting di 
setiap peraturan yang diterbitkan oleh 
KPU RI," lanjutnya. 

Idham menambahkan, pihaknya 
akan memaksimalkan waktu yang 
mereka miliki untuk menerbitkan 
Peraturan KPU soal dapil DPR dan 
DPRD provinsi, sebelum tahapan 
pencalonan dimulai pada 24 April 
2022. "Ini artinya bahwa kami punya 
waktu sampai dengan bulan april dan 
dis in i  pent inga nya  ka mi  perlu 
m e l a k u k a n  k a j i a n  s e c a r a 
konperhensif," ujar dia. "Sehingga, 
nanti apa yang kami ambil itu sudah 
sesuai dengan prinsip-prinsip yang 
diatur dalam peraturan perundang-
undangan. Saya akan usulkan ke dalam 
ra o a t  p l e n o  u n t u k  m e l a k u k a n 
konsultansi dengan MK," jelas Idham.

Sementara itu, Anggota Bawaslu 
Herwyn JH Malonda mengingatkan 
agar KPU dalam menyusun dapil dan 
alokasi kursi penuhi prinsip kesetaraan. 
"Penataan dapil dan alokasi kursi harus 
memenuhi prinsip kesetaraan nilai 
suara, ketaatan pada sistem pemilu yang 
proporsional, integralitas wilayah, 

berada dalam cakupan wilayah yang 
sama, kohesivitas, kesinambungan," 
katanya awal pekan kemarin.

Koordinator Divisi Sumber Daya 
Manusia dan Organisasi Bawaslu ini 
menambahkan, jajaran pengawas 
pemilu perlu memastikan dalam 
peoses penataan dapil dan alokasi 
kursi  sudah taat  prosedur.  Dia 
mencontohkan taat prosedur seperti 
di lakukan melalui  rapat  pleno, 
mengumumkan rancangan usulan, 
dan melakukan uji publik; serta 
menindaklanjuti tanggapan dan 
masukan masyarakat."Dapil ini salah 
satu isu krusial dan menjadi area 
pertarungan peserta pemilu. Maka 
harus pengawas harus melakukan 
tugasnya dengan baik," ungkapnya.

Selain itu, sambung Herwyn, 
persoalan data dan peta wilayah juga 
harus diperhatikan. Terkait data yang 
d i g u n a k a n ,  l a n j u t n ya ,  j a j a r a n 
pengawas perlu memastikan basis 
data yang digunakan adalah data 
termutakhir, sesuai antara alokasi 
kursi yang ditetapkan dengan jumlah 
data agregat kependudukan per-
kecamatan (DAK2) di dapil tersebut. 
(wid,ist,rls,ant/dya)
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MK Cabut Wewenang DPR Tentukan 
Dapil RI-Provinsi, Kini Semua di Tangan KPU

Simulasi	penyederhanaan	desain	surat	suara	dan	formulir	dalam	
persiapan	penyelenggaraan	Pemilu	serentak	tahun	2024	di	Kantor	

KPU	Provinsi	Bali,	Denpasar,	Bali.	(Foto-dokantara)

DAERAH PEMILIHAN DPR RI 2019-2024 
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4
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8
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9
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11
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13
NTT

3
Kalimantan Utara

8
Kalimantan Timur

12
Kalimantan Barat

6
Kalimantan Tengah

11
Kalimatan Selatan

6
Sulawesi Utara

3
Gorontalo

7
Sulawesi Tengah

6
Sulawesi Tenggara

24
Sulawesi Selatan

3
Maluku Utara

4
Maluku 

3
Papua Barat

10
Papua 

4
Sulawesi Barat
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Total

ATURAN BARU MK TENTANG 
KEWENANGAN PENENTUA DAPIL 
DPR RI- DPRD PROVINSI

ATURAN	SEBELUMNYA:
Dalam Lampiran III dan IV Undang-undang Nomor 7 
Tahun 2017 tentang Pemilu, di mana lewat beleid itu, 
DPR RI sudah menentukan dapil pileg DPR RI dan DPRD 
provinsi. Sementara itu, Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
RI hanya berhak menentukan dapil pileg DPRD kota dan 
kabupaten. 

ATURAN	BARU:
- MK memutuskan Pasal 187 ayat (5) tentang pendapilan 
DPR RI dan 189 ayat (5) UU Pemilu tentang pendapilan 
DPR dan DPRD provinsi bertentangan dengan UUD 
1945. MK mengubah Pasal 187 ayat (5) menjadi 
berbunyi "Daerah pemilihan sebagaimana dimaksud 
pada ayat (1) dan jumlah kursi setiap daerah pemilihan 
anggota DPR sebagaimana dimaksud pada ayat (2) 
diatur dalam Peraturan KPU". 

- Lalu, Pasal 189 ayat (5) diubah jadi berbunyi "Daerah 
pemilihan sebagaimana dimaksud pada ayat (1) dan 
jumlah kursi setiap daerah pemilihan anggota DPRD 
provinsi sebagaimana dimaksud pada ayat (2) diatur di 
dalam Peraturan KPU". 

- Mahkamah juga menyatakan Lampiran III dan IV yang 
mengunci daftar dapil DPR RI dan DPRD provinsi tidak 
berkekuatan hukum mengikat. Pemberian kewenangan 
kepada KPU RI menata dapil pileg DPR RI dan DPRD 
provinsi dilakukan untuk Pemilu 2024. 

Sumber	:
Berbagai	Sumber	Diolah
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NGANJUK - Presiden Joko Widodo atau 
Jokowi meresmikan Bendungan
Semantok di Kabupaten Nganjuk, Jawa 
Timur, yang dibangun sejak 2017.
Proyek strategis nasional ini menguras 
dana hingga Rp 2,5 triliun, lebih tinggi 
d a r i  y a n g  s e m u l a  d i l a p o r k a n 
Kementerian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat yaitu Rp 1,17 
triliun.

"Bukan uang yang sedikit," kata 
Jokowi saat peresmian, Selasa (20/12/ 
2022).

S e j a k  2 0 1 5 ,  k a t a  J o k o w i , 
p e m e r i n t a h  t e l a h  m e m u l a i 
pembangunan bendungan dan waduk. 
Bendungan Semantok pun menjadi 
b e n d u n g a n  k e - 3 0  y a n g  t e l a h 
diresmikan Jokowi. "Dari nantinya 
target kurang lebih 50-60an di akhir 
2024," ujarnya.

Presiden Jokowi mengatakan 
bahwa hal paling penting dalam 
seluruh sektor kehidupan masyarakat 
adalah ketersediaan air. Air menjadi
kebutuhan vital pada banyak sektor, 
seperti listrik, irigasi pertanian
dan pariwisata. 

J o kow i  m e n ga t a ka n  d e n ga n 
semakin banyak bendungan yang 
diresmikan dan mulai beroperasi, 
maka harapannya produksi pertanian 
akan semakin baik dan kesejahteraan 
petani meningkat.

“ B e n d u n g a n  S e m a n t o k  i n i 
dibangun sejak tahun 2017-2022 
dengan total biaya Rp. 2,5 triliun. Dana 
besar itu selaras dengan daya tampung
bendungan yang cukup besar yakni 
32,6 juta meter kubik. Bendungan ini
juga punya luas genangan sebesar 365 
Ha,” katanya

Bendungan tipe zona inti tegak ini 
juga dilengkapi jaringan irigasi
yang dapat berfungsi sebagai penyalur 
a i r  p a d a  s a a t  m u s i m  ke m a ra u
u n t u k  m e n c e g a h  t e r j a d i n y a 
kekeringan pada areal persawahan 
seluas 1.900 hektare (ha).

Suplai air irigasi dari bendungan 
ini melalui 2 rumah katup yakni
utama dan Ngomben. Katup Utama 
menyuplai air irigasi ke Rejoso Kiri
(Akan dibangun tahun 2024), Rejoso 
Kanan, Margomulyo, Jati, Jatirejo
dan Janeng.

S e d a n g k a n  K a t u p  N g o m b e n 
memiliki daerah intake Ngomben dan 
S u p l e s i  W i d a s  U t a r a  ( a k a n 
direhabilitasi 2023). Serta Bendungan 
i n i  p a d a  t a h u n  2 0 2 4  m a m p u 
menyediakan layanan kebutuhan air 
baku sebesar 312 liter/detik ke 3 
Kecamatan (Rejoso, Nganjuk dan 
Gondang) untuk 61.644 jiwa.

Selain itu, bendungan ini juga 
memiliki fungsi reduksi banjir sebesar
137 meter kubik per detik pada 
wilayah hilir yang dialiri Sungai
Semantok saat musim hujan. Reduksi 
debit banjir kala ulang 100 tahun
sebesar 63,1% dengan  Pola Operasi 
Waduk (POW) diturunkan muka air
normal (+90.14) sebesar I,0 miliar.

“Inilah yang kita harapkan, bahwa 
d a e ra h  ya n g  d i  b awa h  m a m p u
mendapatkan fasilitas pengairan 
( i r i g a s i )  y a n g  m e n u n j a n g 
produktivitas pertanian. Jadi yang 
biasa panen sekali bisa panen dua 
kali,” ujarnya

Diakhir, Presiden Jokowi juga 
mengharapkan kehadiran bendungan 
ini bermanfaat bagi para petani di Kab. 
Nganjuk khususnya serta Prov.
Jatim pada umumnya.

“Pa da  s i a n g  i n i ,  b e n du n ga n 
semantok saya nyatakan dibuka secara
resmi,” pungkasnya

Sebelumnya,  PUPR juga me-
nargetkan 22 proyek bendungan akan 
rampung pada periode 2022-2023. 
Dari total angka tersebut, 9 bendungan 
di antaranya ditargetkan selesai 
pembangunannya di  tahun ini . 
Bendungan Semantok salah satunya.

Berdasarkan data Kementerian 
Pekerjaan Umum dan Perumahan 
Rakyat (PUPR), 9 bendungan yang 

a k a n  s e l e s a i 
pembangunannya pada 
t a h u n  i n i  a d a l a h 
B e n d u n g a n  C i a w i , 
Bendungan Sukamahi, 
Bendungan Margatiga, 
Bendungan Sadawarna, 
B e n d u n g a n  L o l a k , 
Bendungan Semantok, 
Bendungan Tamblang, 
Bendungan Beringin 
Sila, dan Bendungan 
Kuwil Kawangkoan.

S e m e n t a r a  i t u , 
G u b e r n u r  K h o f i f a h 
o p t i m i s t i s  b a h w a 
bendungan ini  akan
s e m a k i n  m e m b a w a 
k e s e j a h t e r a a n  b a g i 
w a r g a  N g a n j u k ,  
k h u s u s n y a  i a
optimis bendungan ini 
a ka n  m e n i n gka t ka n 
produktivitas pertanian 
di Jawa Timur.

"Kami warga Jawa 
T i m u r  m e n y a m b u t 
b a n g g a  k e h a d i r a n 
Bendungan Semantok 

i n i .  K a m i  o p t i m i s  b e n d u n g a n 
Semantok akan menjadi kekuatan bagi 
Jatim,sebagai provinsi penghasil padi 
terbesar di Indonesia," ucap Khofifah.

Bendungan Semantok ini memiliki 
kapasitas tampungan air 32,67 juta 
m²,dengan Luas genangan 365 Ha. 
Bendungan ini  akan membawa 
manfaat sebagai sumber irigasi bagi 
1.900 Ha.

Lebih lanjut Gubernur Khofifah 
menyampaikan bahwa diresmikannya
bendungan semantok melengkapi 
keberadaan bendungan lain di Jatim.
Dimana sejak 2014-2022, terdapat 8 
bendungan yang dibangun di Jatim.

Delapan bendungan tersebut adalah 
B e n d u n g a n  N i p a h  ( S a m p a n g ) , 
Bendungan Bajul Mati (Situbondo), 
B e n d u n g a n  T u k u l  ( P a c i t a n ) , 
Bendungan Gongseng (Bojonegoro), 
Bendungan Tugu (Trenggalek) , 
Bendungan Semantok (Nganjuk) dan 
Bendungan Bagong (Trenggalek) yang 
m a s i h  b e r l a n g s u n g  p r o s e s 
pembangunannya.

“Merupakan suatu kehormatan 
dan kebanggaan bagi kami atas 
perhatian Pemerintah Pusat kepada 
Jawa Timur. Keberadaan 8 bendungan 
di atas dapat mengairi 21.662 Ha 
sawah di 7 (tujuh) Kabupaten yang 
ada. Sehingga memberikan kekuatan 
bagi Jawa Timur sebagai Provinsi 
Produsen Padi Terbesar di Indonesia, 
untuk tetap memberikan kontribusi 
produksi padi  terbesar secara 
nasional," urainya.

Sebagaimana diketahui Jatim 
produsen padi terbesar nasional. 
Dimana pada tahun 2020 sesuai data 
BPS tercatat Produksi Padi  sebesar 
9,89 Juta Ton, selama Tahun 2021 
sebesar 9,789 Juta Ton Gabah Kering
Giling.

Lebih lanjut, Khofifah sapaan 
l e k a t n y a  m e n g a t a k a n  b a h w a 
kehadiran bendungan ini selain 

berfungsi sebagai sarana irigasi dan 
reduksi banjir, juga memiliki fungsi 
sebagai  tempat pariwisata dan 
konservasi.  Bendungan ini akan 
mampu berperan mereduksi banjir 
hingga 63%.

“Sungguh sebuah penguatan yang 
sangat signifikan bagi infrastruktur
Air di Jawa Timur,” katanya

Sesuai prediksi iklim dan musim 
s e p a n j a n g  t a h u n  2 0 2 2  B a d a n
M e t e o r o l o g i ,  K l i m a t o l o g i  d a n 
Geofisika (BMKG), yang hasilnya, 
curah hujan tahunan pada tahun 2022 
diprediksi sedikit lebih tinggi di-
bandingkan dengan normalnya. 
Prediksi tersebut merupakan hasil
analisis iklim tahun 2021 dan kondisi 
dinamika atmosfer global.

“Maka keberadaan dan ber-
operasinya Bendungan Semantok ini 
sangat membantu kami mereduksi 
banjir di Jawa Timur, khususnya 
Kabupaten Nganjuk,” katanya.

Usai meresmikan Bendungan 
Semantok, Gubernur Khofifah juga 
mendampingi Presiden Jokowi beserta 
I b u  N e g a ra  m e n i n j a u  fa s i l i t a s 
bendungan. Tak ketinggalan, Ia juga 
berdialog bersama petani  yang 
sengaja dihadirkan.

“Semoga para petani di Nganjuk 
m e r a s a k a n  m a n f a a t  h a d i r n y a 
bendungan ini.  Tentu saya berharap 
produksi pertanian akan meningkat 
seiring hadirnya bendungan ini,” 
pungkasnya. (lut/dya)

Presiden Resmikan Bendungan Semantok 
Senilai Rp 2,5 Triliun

Presiden	RI	Joko	Widodo	meresmikan	bendungan	Semantok	di	Kabupaten	Ngawi.	Dia	berharap	Bendungan	ini	
akan	mampu	meningkatkan	produk	pertanian	di	Jatim

“Inilah yang kita harapkan, 

bahwa daerah yang di 

bawah mampu

mendapatkan fasilitas 

pengairan (irigasi) yang 

menunjang produktivitas

pertanian. Jadi yang biasa 

panen sekali bisa panen 

dua kali,”

--------------------------
Joko Widodo (Jokowi) 

Presiden RI



JAKARTA – PT Garuda Indonesia Tbk 
telah resmi menerima suntikan PMN 
dari pemerintah senilai Rp 7,5 triliun. 
Dana ini akan dipakai untuk men-
dukung percepatan pemulihan kinerja 
perusahaan.  Khususnya ,  untuk 
meningkatkan dukungan operasional 
penerbangan.

D i r e k t u r  U t a m a  P T  G a r u d a 
Indonesia Tbk, Irfan Setiaputra, 
mengemukakan rencana penggunaan 
dana penyertaan modal negara (PMN).

“Kami optimistis PMN ini dapat 
memperkuat  komitmen Garuda 
kepada seluruh kreditur untuk 
m e m a k s i m a l k a n  p e r t u m b u h a n 
kinerja usaha ke depannya. Guna 
memberikan nilai  optimal  bagi 
kolaborasi bisnis Garuda bersama 
seluruh mitra usahanya,” tutur Irfan 
dikutip dari tempo.co pada Selasa 
(20/12/2022).

Dana PMN juga akan dipakai untuk 
p r o g r a m  r e s t o r a s i  a r m a d a ,
pemeliharaan spare part pesawat, dan 
b e r b a g a i  k o m p o n e n  p e s a w a t
lainnya. Maskapai juga akan memakai 
dana PMN untuk penyehatan arus kas
p e r u s a h a a n  g u n a  m e n d u k u n g 
kelancaran penerbangan.

Pada April lalu, Irfan menekankan 
PMN tidak akan digunakan untuk
membayar utang-utang perseroan. 
Kala itu Irfan mengatakan dana PMN
akan dipakai untuk menghidupkan 
maskapai-maskapai yang sebelumnya
dikandangkan.

Selama pandemi Covid-19, jumlah 
pesawat Garuda menyusut hingga 
tinggal 34 unit. Sampai akhir tahun, 
Garuda berencana menambah jumlah
armadanya menjadi 70 unit.

Irfan optimistis realisasi PMN ini 
akan memperkuat langkah Garuda
untuk mengakselerasikan proses 
restrukturisasi, yang diproyeksikan
dapat rampung pada akhir tahun ini. 
“Hal ini tentunya turut menjadi
fase penting bagi upaya Garuda dalam 
m e m a k s i m a l k a n  m o m e n t u m 
bangkitnya sektor industri aviasi 
nasional di tahun 2023 mendatang," 
kata Irfan.

Pemerintah mengucurkan PMN Rp 
7,5 triliun kepada maskapai pelat 
merah setelah perusahaan lolos 
penundaan kewajiban pembayawan 
u t a n g  ( P K P U ) .  M e n u r u t  I r f a n , 
d u k u n g a n  b e r ke l a n j u t a n  ya n g 
diberikan pemerintah dalam fase 
pemulihan kinerja ini akan menjadi 
penanda penting atas kepercayaan 
negara terhadap outlook kinerja dan 
peran Garuda. Salah satunya sebagai 
bagian yang tidak terpisahkan dalam 
roda perekonomian. 

Irfan melanjutkan, dana PMN akan 
digunakan secara bertahap dengan
mengedepankan prinsip kehati-hatian 
serta pemenuhan terhadap aspek
kepatuhan yang berlaku. Dia percaya 
dukungan dari semua pihak menjadi
mandat yang perlu dijaga.

“ Te n t u n y a ,  k o n t r i b u s i  i t u 
diselaraskan dengan komitmen 

Garuda untuk terus memperkuat 
fondasi keberlangsungan usaha, yang 
berorientasi pada fokus profitabilitas 
dan optimalisasi good corporate 
governance diseluruh lini bisnisnya,” 
ucap bos maskapai pelat merah itu.

Sementara itu, beberapa waktu 
lalu, Menteri Badan Usaha Milik 
N e g a r a  ( B U M N )  E r i c k  T h o h i r 
mengatakan setelah restrukturisasi, 
utang PT Garuda Indonesia (Persero) 
Tbk kini telah berkurang hampir 50 
persen. Secara equity pun, terjadi 
penurunan dari minus 5,3 menjadi 1,5.

"Artinya menurun jauh daripada 
cengkraman hutang dan lainnya," 
tutur Erick dalam Rapat Kerja bersama 
Komisi IV DPR RI pada Senin, 5
Desember 2022.

Performa perseroan juga dinilai 
telah membaik. Pada Juni 2022, Erick
m e n g a t a k a n  G a r u d a  s u d a h 
menciptakan laba sebesar US$ 3,8 juta. 
Karena itu, Kementerian BUMN akan 
mendorong Garuda untuk menambah 
jumlah pesawat seiring dengan 
membaiknya keuangan perusahaan. 
Terlebih, Indonesia sebagai negara 
kepulauan masih membutuhkan 
tambahan pesawat untuk meningkat-
kan konektivitas

Adapun penyertaan modal negara 
atau PMN yang diberikan kepada 
G a r u d a  p u n  d i g u n a k a n  u n t u k 
mempercepat pengadaan armada 
G a r u d a .  " I n i  d i l a k u k a n  u n t u k 
mempercepat pengadaan pesawat-
pesawat terbang yang memang 
dibutuhkan untuk menanggulangi 
harga tiket yang cukup naik turun," 
ucapnya.

Untuk memenuhi kebutuhan 
transportasi udara domestik, Ia 
berujar Indonesia membutuhkan 
p e s a w a t  s e b a n y a k  7 5 0  u n i t . 
Sementara yang ada saat ini baru 
berjumlah 550 pesawat. "Peningkatan 

harusdiprioritaskan," kata dia. Ia 
berharap tahun depan,  jumlah 
pesawat  Garuda bisa terus bertambah 
sehingga bisa melayani kebutuhan
masyarakat.

Sebelumnya, Direktur Utama 
Garuda Indonesia, Irfan Setiaputra 
sempat  membeberkan masalah 
f u n d a m e n t a l  y a n g  d i h a d a p i 
perusahaan. Salah satunya adalah 
biaya sewa pesawat yang sangat tinggi 
hingga 24,7 persen dari total revenue 
atau empat kali lipat dari rata-rata
industri. Akibatnya, operasionalisasi 
beberapa rute, khususnya inter-
nasional sulit untuk membukukan 
keuntungan.

A k h i r nya  G a r u d a  I n d o n e s i a 
melakukan restrukturisasi secara
komprehensif terhadap kegiatan 
o p e r a s i o n a l  d a n  k e u a n g a n .
Program-program korporasi itu, di 
antaranya mencakup restrukturisasi
kontrak pesawat dan menyederhana-
kan tipe pesawat.

Sementara dari sisi komersial, 
strategi yang dijalankan meliputi
restrukturisasi dan resizing network 
plan, yang kini berfokus kepada
rute domestik dan hanya beberapa 
rute internasional. Garuda Indonesia
juga tengah bersinergi  dengan 
maskapai Citilink.

Ada juga strategi keuangan yang 
diambil meliputi restrukturisasi
keuangan maupun utang, pengen-
dal ian keuangan,  dan program 
efisiensi biaya.  Perseroan juga sedang 
mencari alternatif penghimpun dana, 
serta mengimplementasikan budaya 
taat asas dan budaya risiko.

S e m e n t a r a  d i  s i s i  s t r a t e g i 
p e n d u ku n g ,  G a r u d a  I n d o n e s i a 
melakukan perbaikan organisasi, 
diversifikasi portofolio bisnis anak 
perusahaan, termasuk di dalamnya 
melakukan likuidasi dan divestasi, dan

peningkatan kontribusi pendapatan 
l a i n n y a  d i  l u a r  p e n d a p a t a n
penumpang. (lut/dya)

PT Garuda Bakal 
Disuntik Modal Rp 7,5  Triliun
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(Ilustrasi)	Pesawat	Garuda	Indonesia

“Kami optimistis PMN ini 
dapat memperkuat 

komitmen Garuda kepada 
seluruh kreditur untuk 

memaksimalkan 
pertumbuhan kinerja 

usaha ke depannya. Guna 
memberikan nilai optimal 

bagi kolaborasi bisnis 
Garuda bersama seluruh 

mitra usahanya,” 

--------------------------
IRFAN SETIAPUTRA

Direktur Utama 
PT Garuda Indonesia Tbk,
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kandidat wanita cantik 2017 se-dunia 
yang diselanggarkan oleh TC Candler. 
Penghargaan kandidat ini semakin 
melambungkan nama Nastahsa di 
panggung hiburan

"ARGANTARA"	 yang dibintangi oleh 
Aliando Syarief dan Natasha Wilona 
memberikan edukasi soal risiko 
pernikahan dini.

Film garapan Hitmaker Studios ini, 
menceritakan bagaimana kisah 
Argantara (Aliando Syarief) ketua 
geng motor Agberos, yang menikah 
muda di usia 16 tahun dengan Syera 
(Natasha Wilona). Syera kemudian 
hamil sebelum lulus sekolah.

Produser film "Argantara" Rocky 
Soraya mengatakan isu pernikahan 
dini yang menjadi tema besar dalam 
"Argantara" merupakan sebuah 
edukasi dan pengingat bagi para 
remaja.

"Ceritanya ini bahwa 16 tahun dan 
sudah menikah tapi belum siap, karena 
banyak hal yang sebetulnya kita 
enggak siap. Mereka harus menjadi 
dewasa secara cepat, sifatnya yang 
berbeda,  yang cowoknya suka 
tawuran, yang lainnya baik. Jadi tidak 
mudah menjalani pernikahan dini," 
ujar Rocky dalam jumpa pers di 
Jakarta, Sabtu.

"Argantara" merupakan adaptasi 
dari novel terlaris dengan judul sama 
karya Falistiyana, yang disutradarai 
oleh Guntur Soeharjanto.

G u n t u r  m e n g a k u  m e m i l i k i  
tantangan yang cukup besar saat 
menggarap film tersebut. Salah 
satunya adalah bagaimana kisah 
"Argantara" bisa sesuai dan relevan 
dengan jaman sekarang.

"Membuat film remaja tidak 
gampang, saya banyak bertanya juga 
bagaimana kehidupan remaja ,  
bagaimana komunikasi anak jaman 
sekarang ya biar related, bagaimana 
cara mereka menyampaikan peran 
gitu. Saya harap mendidik dan ada 
unsur kebaikan," kata Guntur.

"Argantara" bercerita tentang 

ke layar kaca. Ia ikut berperan dalam 
sinetron "Yang Masih di Bawah Umur" 
sebagai Cherry. Meski masih belia, 
Natasha banjir tawaran main sinetron. 
Setiap tahun, pasti ada  sinetron yang 
diperankannya. Pada tahun 2013, dara 
berambut panjang ini membintangi 2 
sinetron sekaligus yaitu "Tendangan 
Dari Langit The Series" dan "Fortune 
Cookies".

Begitupun pada tahun 2014, ia 
dipercaya berperan dalam "Ayah, 
Mengapa Aku

Berbeda?" dan "Catatan Hati 
Seorang Istri". Sedangkan tahun 
berikutnya ,  Karier  Natasha  
semakin moncer. Tiga judul 
sinetron sekaligus ia pegang yaitu 
" S a k i n a h  B e r s a m a m u " ,  
"Rajawali", dan "Anak Jalanan".

Berkat  s inetron "Anak 
J a l a n a n" ,  n a m a  N a t a s h a  
semakin melambung. Dalam 
sinetron itu, ia berperan 
sebagai Revalina Putri. Ia pun 
beradu akting dengan artis-
artis muda lainnya seperti 
Ammar Zoni, Ranty Maria, 
Immanuel Caesar Hito, Cut 
Meyriska, dan masih banyak 
lagi. Lalu, setelah Anak Jalanan 
tamat, Natasha pun berakting 
untuk sinetron Anak Sekolahan.

Berkat aktingnya, ia diganjar 
penghargaan sebagai Aktris Favorite 
dan Slime Star, Indonesia KCA pada 
tahun 2016. Pada tahun yang sama, 
ia  dan Steven Will iam juga 
dinobatkan sebagai Pasangan 
Terdahsyat, Dasyatnya Awards 2016.

Sayang, hubungan mereka putus di 
tengah jalan.

Memiliki popularitas dan wajah 
cantik, Natasha masuk ke dalam daftar 

kehidupan Syera, seorang siswi SMA 
berusia 16 tahun yang mendadak 
berubah ketika menikah muda dengan 
Argantara, seorang siswa bandel yang 
dibencinya di sekolah dan juga ketua 
geng Agberos.

Sifat dan sikap keduanya yang 
bertolak belakang membuat rumah 
tangga mereka penuh pertengkaran. 
Arga pun sering tidak ada di rumah 
karena teman gengnya terbunuh 
ketika tawuran besar-besaran dengan 
geng lain bernama Baron.

Pernikahan Argantara dan Syera 
dirahasiakan dari sekolah. Tidak ada 
satu pun teman mereka yang tahu. 
Mereka harus berhati-hati karena 
kalau sampai rahasia ini terbongkar, 
mereka bisa dikeluarkan dari sekolah.

Akan tetapi, Syera hamil. Sampai 
kapan rahasia mereka bisa tersimpan? 
Apakah pernikahan dan kehamilan 
dengan segala tanggung jawabnya 
adalah sesuatu yang bisa mereka jalani 
di usia 16 tahun?

Film ini mempunyai cerita yang 
kuat, tidak hanya konflik remaja tetapi 
terdapat juga konflik keluarga dan 
persahabatan yang sangat kental 
sehingga dekat dengan realitas 
kehidupan metropolitan.

Tayang pada 29 Desember 2022, 
"Argantara" dibintangi oleh Aliando 
Syarief, Natasha Wilona, Teuku Rassya, 
Fattah Syach, Samudra Taylor, Ahmad 
Pule, Ryuken Lie, Jefan Nathanio, 
Annette Edoarda, Renald Ramadhan, 
Shan Ryadi.

Profil	Natasha	Wilona
Natasha Wilona merupakan salah 

satu aktris muda berbakat yang telah 
eksis tampil di layar kaca. Nama gadis 
keturunan Tionghoa ini semakin 
melambung setelah membintangi 
sinetron "Anak Jalanan besutan". 
Meski demikian, sinetron tersebut 
bukanlan yang pertama bagi dara 
cantik kelahiran Jakarta, 15 Desember 
1998 ini.

Debut Natasha dalam dunia seni 
peran diawali dengan membintangi 
film layar lebar "Summer Breeze" yang 
tayang 2008. Saat itu usia Nastasha 10 
tahun. Dalam film karya sineas 
Enggong Supardi  ini ,  Natasha 
mendapat peran sebagai Reina kecil.

Selang 4 tahun, setelah sibuk 
sebagai model, Natasha merambah 

Natasha 
Wilona

ARGANTARA

Film
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KETIKA bangun tidur, biasanya 
beberapa orang bisa merasakan gatal 
tenggorokan secara tiba-tiba.

Di masa pandemi, tentu hal ini 
membuat Anda khawatir tertular virus 
corona.

Tapi, gatal tenggorokan bisa 
disebabkan oleh beragam penyebab 
lainnya, bukan hanya virus corona.

Dari melawan flu hingga terpapar 

virus hingga mengatasi polusi udara, 
ada banyak hal yang harus dialami dan 
diatasi oleh tubuh kita.

Berikut adalah 7 kemungkinan 
penyebab mengapa Anda mengalami 
gatal tenggorokan saat bangun di pagi 
hari.

1.	Infeksi	virus
D e n g a n  m u n c u l n y a  v a r i a n  

Omicron Covid, 'garuk tenggorokan' 
menjadi salah satu gejala utama virus, 
selain pilek, kelelahan, nyeri tubuh, 
bersin, muntah, keringat malam, dan 
kehilangan nafsu makan.

Namun, sejauh menyangkut gatal, 
sakit tenggorokan, itu juga bisa 
dikaitkan dengan infeksi virus lainnya 
termasuk flu biasa, campak, cacar air, 
croup, dan bahkan mononukleosis. 
Anda mungkin memiliki gejala lain 
mulai dari demam, batuk, nyeri tubuh, 
pilek, hingga amandel bengkak, dan 
suara serak.

-----------------------------------------------
2.	Polusi	udara

Penurunan kualitas udara 
t e l a h  m e n j a d i  m a s a l a h  

k e s e h a t a n  u t a m a  
b e l a k a n g a n  i n i .  
Konon, polusi udara 
bisa menyebabkan 
tenggorokan kering 
dan gatal. Selain itu, 
dapat meringankan 
g e j a l a  l a i n  
t e r m a s u k  k u l i t  

dipertahankannya. Makanya, tetap 
terhidrasi, terutama di musim dingin, 
saat kita lupa minum air.
------------------------------------------------
6.	Pernafasan	mulut

Bernapas dari mulut saat tidur, 
yang sering kali disebabkan oleh 
mendengkur dan masalah tidur, dapat 
menyebabkan sakit tenggorokan saat 
bangun tidur. Saat Anda bernapas dari 
hidung, ini membantu mempertahan-
kan kelembapan di mulut dan 
tenggorokan. Pernapasan mulut 
memiliki reaksi yang berlawanan.

Konon, mendengkur kronis adalah 
tanda utama sleep apnea, gangguan 
tidur yang serius di mana pernapasan 
Anda dapat mulai dan berhenti 
beberapa kali di malam hari.
------------------------------------------------
7.	Refluks	asam

Reflux disease (GERD) atau refluks 
asam di malam hari juga bisa 
mengganggu pola  t idur  Anda.  
A n e h n y a ,  i t u  b i s a  m e m b u a t  
tenggorokan Anda sakit saat bangun 
tidur. Ini terjadi karena asam lambung 
mengalir kembali ke kerongkongan, 
sa luran yang  menghubungkan 
lambung dan tenggorokan. Ini juga 
dapat menyebabkan gejala lain 
termasuk nyeri dada (mulas), suara 
serak, mual, muntah, dan bau mulut 
(Bisnis)

g a t a l ,  b a t u k ,  m e n g i ,  m a s a l a h  
pernapasan, mata terbakar, iritasi 
pada hidung, dan peningkatan tekanan 
darah.
------------------------------------------------
3.	Udara	kering	

Selama bulan-bulan yang lebih 
dingin, udara di kamar Anda bisa 
menjadi kering, yang pada akhirnya 
dapat membuat mulut Anda kering 
dan tenggorokan Anda kering dan 
teriritasi. Karena itu, jika Anda merasa 
udara di sekitar Anda terlalu kering, 
gunakan pelembab udara. Anda juga 
harus tetap terhidrasi sepanjang hari.
------------------------------------------------
4.	Alergi

Gatal, sakit tenggorokan, disertai 
mata berair, hidung meler, tidak bisa 
tidur malam juga bisa menjadi tanda 
alergi. Beberapa alergen yang umum 
adalah debu, serbuk sari, jamur, bulu 
hewan peliharaan, dan banyak lagi. 
Selain itu, beberapa orang juga rentan 
terhadap alergi musiman yang dapat 
menyebabkan gejala serupa.
------------------------------------------------
5.	Dehidrasi

Tidak memiliki cukup air dalam 
sistem Anda juga dapat menyebabkan 
mulut dan tenggorokan kering 
keesokan paginya. Ini karena tubuh 
Anda mengeluarkan lebih sedikit air 
liur saat tidur dan juga berkeringat di 
malam hari, yang menyebabkan tubuh 
Anda kehilangan lebih banyak 
kelembapan daripada yang bisa 

7 PENYEBAB 
TENGGOKAN 
GATAL SAAT 
BANGUN PAGI



memenangkan imbalan di Lantern 
Riddles, dan banyak lainnya.

Bersamaan dengan itu, karakter 
Lyra si Simulacrum terbaru juga 
diperkenalkan dalam pembaruan 
"Mirafleur Moonshade".

Lyra memiliki sifat dingin dan 
dewasa terlihat dari tindak-tanduknya 
yang tidak begitu mencolok.

Dari segi senjata Lyra memiliki 
Vesper, sebuah senjata fisik dengan 
tampak seperti cybernetic arm 
mampu menciptakan damage boost 
besar dan efek penyembuhan.

Menyambut periode libur akhir 
tahun, pemain bisa menjumpai 
berbagai kegiatan menarik dengan 
imbalan berlimpah seperti Dark 
Crystal, Red Nucleus, skin bertema 
liburan, dan banyak lagi.

Selain itu di pembaruan 2.2 ini, 
Gameplay dan tantangan baru 
dihadirkan termasuk Void Abyss yang 
akan ditambahkan mulai 1 Januari 
2022.

Tower of Fantasy masuk sebagai 

GIM	Tower of Fantasy mengumumkan 
akan meluncurkan pembaruan 2.2 
untuk Mirafluer Moohshade pada 22 
Desember 2022 besok.

P e m b a r u a n  t e r s e b u t  a k a n  
membuka bagian lain dari distrik 
Mirroria sehingga pemain bisa 
mendapat lebih banyak akses ke kota 
Cyberpunk yang misterius.

Dalam keterangan pers Tower of 
Fantasy, Sabtu, tertulis bahwa karakter 
w a n d e r e r  n a n t i n y a  b i s a  
mengeksplorasi area-area baru 
seperti Jalan Mirramoon, Treasured 
Garden, Aquaria Palace, Coolyland, dan 
Pusat Hiburan.

Sejumlah besar interior baru dan 
konten interaktif  telah dibuka 
m e m u n g k i n k a n  p e m a i n  b i s a  
mengunjungi pusat hiburan untuk 
bertanding boling, mengadakan lomba 
balap, atau bahkan menikmati musik 
di LiveHouse.

Wanderer juga bisa menikmati 
Roller Coaster dan Ferris Wheel, 
m e m e c a h k a n  t e k a - t e k i  d a n  

HARIAN ”LENTERA TODAY”
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TOWER OF FANTASY 
LUNCURKAN PEMBARUAN KOTEN

ini merupakan peninggalan dari 
peradaban yang tidak diketahui, dan 
banyak rintangan yang menunggu di 
sana.

Hanya ada sedikit kerlipan cahaya 
y a n g  a k a n  m e m a n d u  d a n  
mengungkapkan jejak dari masa lalu 
(ant)

gim yang memiliki banyak penggemar, 
sebelumnya gim MMORPG itu masuk 
dalam jajaran aplikasi "Best fot 
Tablets" dari Google Play serta "Best 
Mobile Game" dalam The Game 
Awards.

Perubahan
Sebelumnya, penerbit game Level 

Infinite dan pengembang game Hotta 
Studio mengumumkan pembaruan 
versi 2.1 untuk “Tower of Fantasy” 
bernama “Confounding Labyrinth”.

“Confounding Labyrinth” adalah 
sebuah labirin bawah tanah raksasa 
misterius di bawah Mirroria. Di dalam 
labirin ini, hukum semesta tidak 
berlaku seperti di dunia normal.

“Confounding Labyrinth” memiliki 
3 level, dan pada setiap levelnya 
terdapat suasana, monster, dan rute 
yang unik dan berbeda.

Di dalam “Confounding Labyrinth”, 
para pemain atau Wanderer akan 
mengeksplor area yang indah dan 
beragam. Reruntuhan di dalam labirin 
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Sehingga tugas kami P2MI di sini 
adalah memberikan informasi yang 
benar,  yakni bagaimana penggunaan 
MSG atau MNG ini. Hal ini pastinya 
telah dan selalu ada dalam setiap 
p ro d u k  ka m i  d i m a n a  p e t u n j u k 
penggunaan MSG dapat dilihat pada 
bungkus dari product MSG yang ada 
dipasaran," ungkap Satria.

“Saat ini upaya-upaya P2MI untuk 
menepis hoax diantaranya dengan 
melakukan edukasi melalui talk show, 
webinar, seminar dengan bekerja 
sama dengan media cetak, media 
televisi dan media online seperti yang 
dilakukan saat ini,” tutur Satria.

"Kini kita juga terus mengedukasi 
melalui medsos seperti IG, LinkedIn, 
FB, TikTok, dengan menghadirkan 
postingan-postingan yang bersifat 
edukasi bahkan P2MI mempunyai 
website yg memberikan informasi 
tentang hal baik MSG," tambah Satria.

Dilanjutkan Satria, P2MI dengan 
b e r b a g a i  p r o d u k n y a ,  b a n y a k 
digunakan oleh para pelaku dan bisnis 
kuliner khususnya pelaku UMKM.

"Menyadari hal ini P2MI turut 
meningkatkan usaha UMKM dengan 
memberikan atau berbagi kiat-kiat 
dalam membangun usaha sekaligus 
m e m b e r i k a n  m a t e r i  y a n g 
berhubungan dengan pemakaian MSG, 
seperti demo cooking, berbagi resep 
dengan takaran MSG yang benar," 
imbuhnya.

Ditegaskan Satria, P2MI hadir 

PENGGUNAAN MSG saat ini makin 
marak, baik masyarakat di rumah 
hingga pebisnis kuliner tak dipungkiri 
d a l a m  m e n g g u n a k a n  M S G  d i 
kehidupan sehari-hari.

Namun, perlu diketahui j ika 
penggunaan MSG sesuai dengan 
takaran yang tepat  merupakan 
t i n d a k a n  p e n t i n g  y a n g  h a r u s 
diterapkan dalam industri makanan, 
lalu bagaimana untuk memastikan 
s a j i a n  m a k a n a n  a m a n  u n t u k 
dikonsumsi?

Perkumpulan Pabrik Mononatrium 
Glutamat dan Asam Glutamat Indo-
nesia (P2MI) berinisiatif mengkampanye- 
kan edukasi dalam media mengenai 
Monosodium Glutamamate atau lebih 
dikenal dengan MSG.

Ketua Bidang Komunikasi P2MI 
Satria Gentur Pinandita,  dalam 
paparannya menjelaskan beberapa 
fakta bahwa masih ada artikel-artikel 
yang berkonotasi negatif terkait MSG 
muncul di berbagai media. Meskipun 
yang cukup mengembirakan, di mulai 
t a h u n  2 0 1 6  t a n g g a p a n  p u b l i k 
mengenai publikasi MSG ini mulai 
menurun.

"Hal ini menunjukkan bahwa 
berita-berita konotasi negatif mulai 
menurun meskipun masih ada, kami 
dapatkan di tahun 2021 hanya tinggal 
6 persen. Inilah kami menyadari 
pentingnya mengedukasi media, 
karena dari media pulalah masyarakat 
teredukasi.

menjadi asosiasi yang memberikan 
informasi yang benar dan faktual 
tentang MSG dan turunannya kepada 
masyarakat dan instansi terkait. Hal ini 
turut memajukan Industri MSG dan GA 
di Indonesia, agar dapat berdaya saing 
tinggi.

S a t r i a  j u g a  m e n e r a n g k a n 
bagaimana cara pengemasan produk 
penyedap rasa yang benar, yakni tidak 
boleh dikemas dengan cara dilipat 
bagian yang terbuka dan dibungkus 
dengan mengikat menggunakan karet.

Dia menyarankan penggunaan 
produknya ketika sudah dibuka 
harus segera dipindahkan ke 
kotak penyimpanan bumbu. Hal 
ini dikarenakan sebagai produk 
asam amino atau glutamat 
memiliki sifat hidroskopis 
yang mudah menyerap udara 
sehingga terkontaminasi 
dengan berbagai kuman-
kuman.

Melalui informasi yang 
bagikan hari ini, P2MI 
ingin menepis berita 
negative mengenai MSG 
dan ingin menyampai-
kan bahwa MSG aman 
untuk dikonsumsi dan 
digunakan oleh para 
penggiat UMKM 
k u l i n e r 
(nova)

MSG

MSG 
TERBUKTI 
AMAN, 
PERHATIKAN 
CARA 
PENYIMPANAN
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Jalan	Curam	Partai	....(dari	hal	1)

PARTAI Ummat dan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) telah menyelesaikan 
mediasi yang diperantarai Badan 
Pengawas Pemilihan Umum (Bawaslu). 
Mediasi tersebut menghasilkan tiga 
kesepahaman yang dibacakan dalam 
Rapat Pleno Bawaslu.

Pertama, Partai Ummat bersedia 
dan sanggup untuk memenuhi jumlah 
kekurangan syarat keanggotaannya 
pada tujuh kabupaten di  Nusa 
Tenggara Timur (NTT). Serta ke-
anggotaannya di 11 kabupaten/kota 
di Sulawesi Utara.

"Dua, bahwa pemohon bersedia 
dan sanggup memenuhi jumlah 
kekurangan keanggotaan Partai 
Ummat pada sekurang-kurangnya 
pada lima kabupaten di Provinsi Nusa 
Tenggara Timur dan sekurang-
kurangnya 10 kabupaten/kota di 
Provinsi Sulawesi Utara," ujar anggota 
Bawaslu, Lolly Suhenty sebagai 
anggota majelis rapat pleno, Selasa 
(20/12/2022), malam.

Kesepahaman terakhir, Partai 
U m m a t  b e r s e d i a  d a n  s a n g g u p 
m e m e n u h i  p e r b a i k a n  s y a r a t 
keanggotaan di NTT dan Sulawesi 
Utara sesuai dengan tahapan dan 
jadwal baru yang telah disepakati. KPU 
akan kembali melakukan verifikasi 
faktual terhadap Partai Ummat pada 
25 Desember 2022.

Selanjutnya, KPU akan melakukan 
kembali rekapitulasi hasil verifikasi 
faktual keanggotaan Partai Ummat 
pada Jumat 30 Desember 2022. Jika 
memenuhi syarat, penetapan dan hasil 
pengundian nomor urut partai politik 
peserta pemilu akan ditetapkan pada 
hari yang sama.

" M e m e r i n t a h k a n  k e p a d a 
termohon (KPU) untuk melaksanakan 
putusan ini paling lama tiga hari kerja 
t e r h i t u n g  s e j a k  p u t u s a n  i n i 
dibacakan," ujar anggota Bawaslu, 
Totok Hariyono selaku Ketua Majelis 
rapat pleno yang kemudian memukul 
palu sidang.

Lima kota/kabupaten ada di NTT, 
yakni Kupang, Alor, Sumba Barat, 
Lembata, dan Sabu Raijua. Sebelas 
kota/kabupaten lain ada di Sulawesi 
Utara yaitu Bolaang Mongondow, 
Minahasa, Minahasa Utara, Minahasa 
Tenggara, Bolaang Mongondow Utara, 
Bolaang Mongondow Timur, Bolaang 
Mongondow Selatan, Kota Manado, 
Kota Bitung, Kota Tomohon, dan Kota 
Kotamobagu. "Memutuskan, satu, 

S e j a k  a w a l ,  P a r t a i  U m m a t 
mengaku ingin dan optimistis agar 
sengketa yang mereka ajukan ke 
Bawaslu RI ini selesai dalam tahapan 
mediasi, sehingga tak perlu berlanjut 
ke persidangan. Adapun mediasi hari 
ini merupakan lanjutan dari mediasi 
kemarin yang gagal mencapai titik 
t e m u  d a r i  p e r t e m u a n  y a n g 
berlangsung tak sampai sejam. 
Mediasi ini imbas dari gugatan 
sengketa verifikasi faktual yang 
dilayangkan Partai Ummat imbas 
dinyatakan tak lolos oleh KPU RI 
dalam penetapan parpol peserta 
Pemilu 2024. Partai Ummat disebut 
h a n y a  m e m e n u h i  s y a r a t  d i  1 
kabupaten/kota, dan tidak memenuhi 
syarat di 11 kabupaten/kota. 

Di  NTT,  keanggotaan Partai 

Ummat disebut hanya memenuhi 
syarat di 12 kabupaten/kota, dan 
t i d a k  m e m e n u h i  s y a r a t  d i  5 
k a b u p a t e n / k o t a  l a i n n y a . 
Permohonan sengketa Partai Ummat 
telah diterima Bawaslu RI, Jumat 
(16/12/2022) dan pada hari yang 
s a m a  B awa s l u  R I  m e nya t a ka n 
permohonan lengkap dan memenuhi 
syarat. Gugatan ini diregister dengan 
nomor 006/PS.REG/BAWASLU/ 
XII/2022.  Dalam gugatan sengketa 
ini, Ketua Tim Advokasi Partai Ummat 
D e n ny  I n d raya n a  m e n g e k l a i m 
pihaknya membawa dokumen setebal 
114 halaman. 

"Dalam permohonan tersebut, 
kami menguraikan secara detail dan 
r i n c i  m e n g a p a  P a r t a i  U m m a t 
seharusnya lolos dan layak dijadikan 
peserta Pemilu 2024," ujar Denny . 
"Diajukan juga bukti-bukti baik 
berupa dokumen hukum Partai 
Ummat, maupun bukti keanggotaan 
Partai Ummat, termasuk KTP, KTA dan 
video yang membuktikan kelayakan 
Partai Ummat untuk diloloskan dalam 
verifikasi faktual," tambahnya. Ia 
m e n a m b a h k a n ,  Pa r t a i  U m m a t 
melengkapi gugatan ini dengan 57 
alat bukti, termasuk di dalamnya 16 
flashdisk yang diklaim mewakili 
6 .000-an bukti  yang dihimpun 
mereka.

Di sisi lain, sejumlah partai baru 
lolos menjadi peserta Pemilu 2024. 
Te n t u ,  t a k  m u d a h  m e n g g e s e r 
dominasi partai lama.Bahkan untuk 
lolos ke parlemen pun, mereka butuh 
perjuangan keras .  Ja lan  ter ja l 
menanti, apalagi sebagai pendatang 
baru. Konsekuensinya, baru akan 
mengenalkan diri kepada pemilih.

Selain partai baru, Pemilu 2024 
j u g a  d i m e r i a h k a n  p a r t a i 
nonparlemen, yang sudah pernah ikut 
pemilu, namun tak lolos ke Senayan. 
Detailnya, delapan lima nonparlemen 
dan tiga partai baru.Partai baru 
mel iput i  Parta i  Gelora ,  Parta i 
Kebangkitan Nasional (PKN), dan 
Partai  Buruh.  Lalu partai  non-
parlemen masing-masing Partai 
Garuda,  Hanura,  PBB,  PSI ,  dan 
Perindo. Pada Pemilu 2019, tak 
mendapat kursi parlemen.

Khusus nonparlemen, situasi ini 
menandakan bahwa partai baru pada 
2019 itu masih sulit bersaing dengan 
p a r t a i  b e s a r.  S e h i n g g a  2 0 2 4 
merupakan tantangan bagi partai 
b a r u  d a n  n o n p a r l e m e n 
ini.Mungkinkah mereka memberi 
kejutan? Tentu butuh pekerjaan besar. 
Walaupun dari partai ini ada tokoh-
tokoh yang pernah berkiprah dan 
karier politik yang bagus.

Misalnya, Ketua Gelora Anis 
Matta. Demikian pula di kubu Perindo 
dan PSI. Dalam konteks identifikasi 
kepartaian, yang masih menguasai 
adalah partai-partai lama. Artinya 
identifikasi pemilih terhadap partai 
itu masih parpol lama.

Sehingga partai baru ini butuh 
waktu membangun institusinya 
melakukan proses sosialisasi. Masih 
perlu pendekatan diri ke masyarakat, 
sehingga proses identifikasi partai 
bisa tumbuh dan terjadi proses 
i n s t i t u s i o n a l i a s i .  J i k a  p r o s e s 
institusionalisasi tidak intens, partai 
b a r u  i n i  s u l i t  u n t u k  m e m b e r i 
kejutan."Jadi tidak cukup hanya 
dengan mengandalkan tokoh saja," 

mengantongi dukungan di atas 4 
persen ambang batas parlemen 
(parliamentary threshold).

Sekretaris Jenderal PAN Eddy 
Soeparno menilai hasil survei SMRC 
yang menggambarkan PAN hanya 
m e ra i h  s u a ra  1 , 7  p e r s e n  s u l i t 
dipercaya. Eddy berdalih selama ini 
PAN memiliki rekam jejak yang 
konsisten lolos ke Senayan.

E d d y  j u g a  m e n g a n g g a p 
metodologi yang digunakan lembaga 
survei keliru lantaran menunjukkan 
hasi l  survei  yang beda dengan 
kenyataan. Buktinya, sebut Eddy, ada 
lembaga-lembaga survei tertentu, 
yang dari tahun 2004, 2009 dan 
s e t e r u s n y a  p e m i l u ,  s e l a l u 
menempatkan PAN sebagai partai 
yang tidak lolos ke DPR. “Tetapi kami 
selalu membuktikan bahwa prediksi 
mereka, survei mereka, metodologi 
mereka salah,” ujar Eddy di Jakarta.

K a re n a  b e rb e d a nya  d e n ga n 
kenyataan selama ini, membuat Eddy 
juga ingin mengetahui sampling yang 
digunakan oleh lembaga survei yang 
dulu hasilnya meleset itu. “Seperti 
apa? Kok ada yang konsisten selama 
beberapa pemilu selalu mempredikisi 
k i ta  t idak lo los  parl iamentary 
threshold, tapi pada kenyataannya 
tidak demikian.”

Serupa dengan PAN, Wakil Ketua 
Umum Partai NasDem Ahmad Ali juga 
mempersoalkan tidak sesuai hasil 
s u r v e i  d e n g a n  h a s i l  P e m i l u 
Legislatif.“NasDem sejak berdiri 2013  
dua kali pemilu dua kali itu pula 
diramalkan dan kita dianggap tidak 
lolos parliamentary threshold namun 
ternyata kita dapat kursi juga,” kata 
Ahmad Ali.

“Kalau SMRC semenjak kehadiran 
N a s D e m  e n g g a k  p e r n a h  h a s i l 
surveinya itu bagus ke NasDem kan. 
Tahun 2019, 2,9 persen kita dikasih 
(hasil survei) sama dia (SMRC). 
Ternyata 10 persen,” sambung Ali 
menegaskan.

Adapun Ketua DPP PPP Achmad 
Baidowi atau yang akrab disapa Awiek 
mengaku tak mau ambil using denken 
hasil survei. “PPP itu tidak ikut survei, 
PPP itu mau ikut pemilu, biasa sajalah 
namanya lembaga survei memberi 
persepsi publik hari ini, ya silakan 
saja,” ujar Awiek. (wid,rls,ist/dya)

kata A Ali Armunanto, analis politik 
Universitas Hasanuddin (Unhas).

Meski begitu, dengan lolosnya 
mereka menjadi peserta pemilu, 
setidaknya sudah menjadi modal 
besar. Khususnya untuk mendapatkan 
kekuasaan dan eksistensi.  Hasil 
verifikasi membuat eksistensi mereka 
bisa mendapat bargaining politik.

Jika dibandingkan dengan pemilu 
sebelumnya, angka pendaftaran partai 
yang berpartisipasi pada Pemilu 2024 
naik signifikan. Pada Oktober 2017, 
KPU menerima informasi ada 31 
parpol yang mendaftar untuk ikut 
Pemilu 2019. Namun dari 31 parpol, 
h a n y a  2 7  p a r p o l  y a n g  r e s m i 
mendaftarkan diri pada 2019. Dari 27 
parpol yang mendaftar, hanya 16 
partai nasional dan 4 partai lokal Aceh 
yang dinyatakan lolos. Sementara yang 
lolos ambang batas parlemen atau 
lolos ke DPR RI hanya 9 parpol. 

Namun, apabila dibandingkan 
dengan Pemilu 2014, parpol yang 
mendaftar pada Pemilu 2024 masih 
lebih lebih sedikit. KPU RI pada 
S e p t e m b e r  2 0 1 2  m e n e r i m a 
pendaftaran sekitar 46 partai politik. 
Dari 46 partai tersebut, hanya 12 
partai (10 berdasarkan ketetapan KPU 
d a n  2  b e r d a s a r k a n  k e t e t a p a n 
pengadilan) yang lolos dan menjadi 
peserta Pemilu 2014. 

Sayangnya, dalam dua periode 
pemilu terakhir, hanya segelintir 
partai baru yang lolos ke parlemen. 
Bahkan di Pemilu 2019, tidak ada 
partai baru yang lolos. Sementara pada 
2014, hanya Partai Nasdem yang bisa 
tembus parlemen, sedangkan pada 
Pemilu 2009, hanya Partai Gerindra 
dan Partai  Hat i  Nurani  Rakyat 
(Hanura) yang lolos ke parlemen.

Partai	Lama	Juga	Waswas
Tak hanya partai baru, dalam 

survei politik partai lam juga potensi 
tersingkir.Elite politik dari ketiga 
partai, yaitu Partai NasDem, Partai 
Amanat Nasional (PAN), dan Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP) ramai-
ramai menyoroti hasil survei Saiful 
Mujani Research and Consulting 
(SMRC), yang dilakukan pada 3-11 
Desember 2022. Hasil survei tersebut 
menunjukkan ketiga parpol  itu 
terdepak dari DPR karena gagal 
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5 NEGARA BEKAS 
JAJAHAN BELANDA

SURINAME
- Dijajah pada 1668-1905
- Untuk memenuhi permintaan ekspor, 
jutaan orang diperbudak
- Termasuk, orang-orang Jawa yang dikirim 
ke Suriname

INDONESIA
- Dijajah selama 350 tahun 
- Dijajah dengan mengeksploitasi SDA dan 
SDM Indonesia 
- Penjajahan Belanda atas Indonesia 
berakhir pada 1942

AFRIKA	SELATAN
- Dikuasai pada 1652-1795 dan 1802-1806
- Tempat transit kapal Eropa yang akan 
melanjutkan perjalanan ke Asia
- Sumber budak yang dibawa ke Eropa untuk 
diperjualbelikan

INDIA
- Dijajah pada abad ke-17 dan pada 1605-1825
- Pada abad ke-19, India menjadi koloni Inggris
- Hal ini memaksa Belanda harus angkat kaki

MALAYSIA	
- Dikuasai pada 1641-1795 dan pada 1818-1825 
- Dimanfaatkan sebagai jalur perdagangan 
rempah serta sutra

 
 

RAMAI-RAMAI TOLAK 
PERMINTAAN MAAF BELANDA
BAHKAN WARGANYA 
SENDIRI TAK MENDUKUNG 

nowHal 12  | Rabu, 21 Desember 2022

JAKARTA-Perdana Menteri (PM) 
Belanda Mark Rutte telah mengajukan 
permintaan maaf resmi atas nama 
negara Belanda terkait peran negara 
itu dalam perdagangan budak. Dalam 
pidatonya di arsip nasional di Den 
Haag, Rutte mengakui masa lalu 
merupakan hal  yang tak dapat 
dihapus. Namun selama berabad-
a b a d ,  k a t a n y a ,  B e l a n d a  t e l a h 
memungkinkan, mendorong, dan 
m e n g a m b i l  k e u n t u n g a n  d a r i 
perbudakan.

"Orang-orang dikomodifikasi, 
dieksploitasi, dan diperdagangkan 
atas nama negara Belanda", katanya 
dalam pidato itu dikutip The Guardian, 
Selasa (20/12/2022).

Sejarawan memperkirakan bahwa 
pada puncak kerajaan abad ke-16 
hingga ke-17, pedagang Belanda 
mengirim hingga 600.000 orang 
Afrika yang diperbudak ke koloni 
Amerika Selatan dan Karibia seperti 
Suriname dan Curaçao. Beberapa juga 
disebut dikirimkan ke Afrika Selatan 
(Afsel) dan Indonesia.

Pe r m i n t a a n  m a a f  re s m i  i n i 
bagaimanapun telah menimbulkan 
kontrovers i  yang  cukup besar. 
Beberapa negara  yang terkena 
dampak mengkri t iknya  karena 
terburu-buru dan berpendapat bahwa 
kurangnya konsultasi dari Belanda 
menunjukkan sikap kolonial masih 
bertahan.

Perdana Menteri wilayah Karibia 
Belanda Sint Maarten, Silveria Jacobs, 
mengatakan kepada media Belanda 
pada akhir pekan bahwa pulau itu 
tidak akan menerima permintaan 
maaf pemerintah 'sampai komite 
penasehat kami telah membahasnya 
d a n  k a m i  s e b a g a i  n e g a r a 
mendiskusikannya'.

Roy Kaikusi  Groenberg dari 
Yayasan Kehormatan dan Pemulihan, 
sebuah organisasi Afro-Suriname 
Belanda, mengatakan belum ada 
cukup konsultasi dengan keturunan, 
m e n g g a m b a r k a n  p e n a n g a n a n 

pemerintah atas masalah ini sebagai 
'sendawa neokolonial.'

"Kami telah menunggu selama 
b e b e r a p a  r a t u s  t a h u n  u n t u k 
mendapatkan keadilan reparatoris 
yang sebenarnya. Kami percaya bahwa 
kami dapat menunggu lebih lama lagi," 
tambah seorang aktivis  di  Sint 
Maarten, Rhoda Arrindell.

Dari Suriname, para aktivis dan 
pejabat mengaku tidak dimintai 
masukan sebelumnya. Yang sungguh 
dibutuhkan pun, mereka menegaskan, 
adalah kompensasi.Dikutip dari 
Associated Press, blok perdagangan 
Komunitas Karibia (CARICOM) telah 
memublikasikan daftar tuntutan 
mereka pada 2013. Daftar ini meliputi 
permintaan maaf resmi dan program 
repatriasi untuk mengembalikan 
orang-orang yang ingin pulang ke 
tanah air.

"Kami masih merasakan efek dari 
periode itu, jadi dukungan finansial 
akan disambut," ujar seorang satpam 
berusia 46 tahun dan keturunan 
korban perbudakan di Suriname, 
Orlando Daniel.

Setelah permintaan maaf tersebut 
m u n c u l ,  S i n t  E u s t a t i u s  s e g e ra 
mengeluarkan pernyataan semacam 
itu pula. Pulau yang terletak di wilayah 
Karibia tersebut melayangkan kritik 
atas minimnya konsultasi sebelum 
p e r m i n t a a n  m a a f  d i ke l u a r k a n 
Rutte ."Kami t idak akan pernah 
melupakan banyak tindakan kejam 
dan keji yang menimpa rakyat kami," 
tegas pernyataan pada laman resmi 
p e m e r i n t a h  S i n t  E u s t a t i u s . 
"Mengatakan maaf berarti, Anda telah 
mengakui bahwa Anda telah menyakiti 
saya dan Anda akan bersikap lebih 
baik."

Bersamaan dengan permintaan 
maaf resmi, pemerintah Belanda telah 
berjanji untuk mengalokasikan €200 
juta (Rp3,3 triliun) untuk membangun 
k e s a d a r a n  s o a l  i n i ,  s e r t a 
mengalokasikan €27 juta (Rp446,1 
miliar) untuk museum perbudakan.

Sekitar 70% masyarakat Afrika-
Karibia di Belanda, yang sebagian 
besar merupakan keturunan budak, 
meyakini bahwa permintaan maaf itu 
penting.Namun secara lebih luas, 
hampir setengah orang Belanda tidak 
mendukung permintaan maaf. Hanya 
seki tar  38% yang mendukung, 
menurut jajak pendapat I&O Research.

Beberapa pihak mengaku khawatir 
soal biaya dari klaim pemulihan, 
sebagian lainnya berpendapat bahwa 
bukan mereka atau nenek moyang 
mereka yang memperbudak atau 
m e n g a m b i l  k e u n t u n g a n  d a r i 
kolonialisme, sehingga menolak 
konsep permintaan maaf kolektif.

Minta	Pengalihan	Aset	di	RI
Terpisah, Anggota Komisi I DPR 

N u r u l  A r i f i n  m e nye b u t ,  s e l a i n 
permintaan maaf, pengalihan relokasi 
aset perlu dihitung."Kolonialisasi 
Belanda itu berlangsung ratusan 
tahun. Banyak kekayaan alam bangsa-
bangsa jajahan, terutama Indonesia, 
yang dikeruk oleh mereka selama 
masa-masa tersebut," kata Nurul 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  S e l a s a 
(20/12/2022).

Nurul menyebut, selama 250 
tahun, Belanda telah membatasi 
pembangunan sumber daya manusia 
di negara jajahannya, termasuk 
Indonesia .  "Hal  in i  harus  pula 
diperhitungkan, karena mereka 
berutang banyak setelah mengambil 
kekayaan negara jajahannya, juga 
melakukan pembodohan," kata Nurul.

Nurul mengharapkan pemerintah 
Belanda mengembalikan aset-aset 
bangsa Indonesia yang masih mereka 
kuasai."Ini untuk menebus kesalahan 
mereka di masa lalu, yang dirasakan 
oleh beberapa generasi  rakyat 
Indonesia," kata anggota DPR RI dari 
Daerah Pemilihan Jawa Barat 1 ini.

S e p e r t i  d i l a n s i r  A F P,  S e n i n 
(19/12/2022), permintaan maaf Mark 
Rutte disapaikan dalam rangka 

hampir 150 tahun berakhirnya 
perbudakan di koloni-koloni luar 
negeri Belanda. Dia meminta maaf atas 
perbudakan yang terjadi di Suriname, 
pulau-pulau seperti Curacao, Aruba di 
Karibia, dan Indonesia.

"Hari ini atas nama pemerintah 
Belanda, saya meminta maaf atas 
tindakan negara Belanda di masa lalu," 
kata Perdana Menteri Aruba Evelyn 
Wever-Croes  dalam pidatonya, 
mengulangi permintaan maaf dalam 
bahasa Inggris, Papiamento, dan 
Sranan Tongo, bahasa yang digunakan 
di Kepulauan Karibia dan di Suriname.

"Negara Belanda di  Belanda 
m e m i ku l  t a n g g u n g  j awa b  a t a s 
penderitaan besar yang menimpa 
orang-orang yang diperbudak dan 
keturunan mereka," lanjut Rutte 
kepada audiensi di Arsip Nasional di 
Den Haag.(guardian, afp,wid/dya)


